



MODELO ONU ASOBILCA XXXII

EXPLICACIÓN COMCOL

COMISIÓN DE ESCUELA MEDIA

Presidentes: Jacobo Gil y María F. Daza

Supervisora: Daniela Blanco

WWW.ONUASOBILCA.ORG

COMCOL.ASOBILCA32@GMAIL.COM

INTRODUCCIÓN

La Comisión Colombia (COMCOL) es un comité especializado que busca generar un espacio de análisis profundo, crítico y contextualizado sobre los principales desafíos políticos, sociales y económicos del Estado colombiano. A diferencia de otros comités tradicionales del Modelo de Naciones Unidas, COMCOL centra su debate exclusivamente en la realidad nacional, permitiendo a los delegados comprender las dinámicas internas del país desde una perspectiva histórica e institucional.

Este comité parte del reconocimiento de que la historia y la política colombiana están marcadas por procesos complejos y prolongados, como el conflicto armado interno, las tensiones entre ramas del poder público, la desigualdad estructural, la exclusión política, los cambios en la política económica y los constantes esfuerzos por consolidar la paz y la gobernabilidad. Por ello, COMCOL no se limita a analizar hechos aislados, sino que invita a los delegados a comprender los procesos de largo plazo que han moldeado el presente del país.

La Comisión Colombia tiene como propósito principal formar delegados capaces de analizar la realidad nacional con rigurosidad académica, pensamiento crítico y sensibilidad histórica, fomentando la construcción de propuestas viables dentro del marco institucional colombiano. Este comité no busca soluciones simplistas, sino respuestas informadas que reconozcan las limitaciones, contradicciones y posibilidades reales del Estado.

NATURALEZA Y ALCANCE DEL COMITÉ

COMCOL es un comité de carácter histórico-político con elementos de simulación institucional. Aunque se basa en procedimientos generales del Modelo ONU, su estructura está adaptada para reflejar el funcionamiento del sistema político colombiano y los debates que han atravesado su historia reciente.

El alcance temático de la Comisión Colombia es amplio. Normalmente se abordan asuntos relacionados con:

- Seguridad, paz y conflicto armado.
- Procesos de negociación y construcción de paz.
- Reformas institucionales y constitucionales.
- Economía nacional y modelos de desarrollo.
- Derechos humanos y justicia transicional.
- Desarrollo territorial y descentralización.
- Participación ciudadana y representación política.

Estos temas pueden analizarse desde distintas épocas históricas o coyunturas específicas, lo que permite a los delegados explorar cómo las decisiones del pasado influyen directamente en los desafíos del presente. De esta manera, COMCOL promueve una visión integral del Estado colombiano y de sus actores políticos.

ROL DE LOS DELEGADOS Y REPRESENTACIÓN

Una de las características más distintivas de la Comisión Colombia es que los delegados no representan países ni instituciones abstractas, sino personajes históricos relevantes para la época y el tema del comité. Estos personajes pueden incluir líderes políticos, funcionarios del Estado, figuras sociales, actores del conflicto armado, intelectuales o cualquier otro individuo cuya participación haya sido significativa en el proceso histórico que se está simulando.

Al representar personajes históricos, los delegados asumen la responsabilidad de comprender profundamente su contexto, ideología, intereses y limitaciones. Esto implica estudiar no solo las acciones públicas del personaje, sino también el entorno político, social y económico en el que actuó.

El objetivo de esta representación no es juzgar retrospectivamente a los personajes, sino entender sus decisiones desde la lógica de su tiempo. Los delegados deberán actuar de manera coherente con la postura histórica de su personaje, incluso si esta difiere de sus opiniones personales.

LENGUAJE PARLAMENTARIO Y DINÁMICA DEL DEBATE

El lenguaje parlamentario en la Comisión Colombia conserva las bases generales del Modelo ONU ASOBILCA, pero introduce una flexibilidad particular que responde a la naturaleza histórica y personificada del comité.

En COMCOL, los delegados están autorizados a intervenir en primera persona, utilizando pronombres como "yo", "mi", "nosotros" y "tú". Asimismo, pueden dirigirse a otros delegados de manera más directa, haciendo referencia a sus personajes históricos y a las relaciones políticas que existían entre ellos.

Esta mecánica permite una personificación más auténtica del debate, enriqueciendo la discusión y facilitando la comprensión de las tensiones, alianzas y conflictos propios del contexto histórico. No obstante, esta flexibilidad no implica una pérdida de formalidad ni de rigurosidad académica.

En todo momento, los delegados deberán:

- Mantener un lenguaje respetuoso y adecuado.
- Evitar ataques personales fuera del marco histórico.
- Sustentar sus intervenciones con argumentos coherentes y contextualizados.
- Respetar las decisiones de la mesa y el orden del debate.

El uso del lenguaje informal no debe confundirse con falta de seriedad. Por el contrario, se espera que los delegados demuestren un alto nivel de preparación y compromiso con su rol.

PORTAFOLIO DEL DELEGADO

El portafolio del delegado en la Comisión Colombia difiere del portafolio tradicional de otros comités. En lugar de presentar un perfil de país, cada delegado deberá entregar una **biografía breve del personaje histórico** que representa.

Esta biografía deberá incluir:

- Contexto histórico general del personaje.
- Rol político, social o institucional que desempeñó.
- Ideología y postura frente al tema del comité.
- Principales intereses, objetivos y limitaciones.

Adicionalmente, el papel de posición y el discurso de apertura deberán redactarse en primera persona, reflejando fielmente la visión histórica del personaje. Estos documentos no deben reinterpretar el pasado desde una perspectiva actual, sino reproducir, en la medida de lo posible, el pensamiento y los argumentos propios de la época.

La coherencia entre el portafolio escrito y la actuación en debate será un criterio fundamental de evaluación.

MANEJO DEL TIEMPO Y CORTE HISTÓRICO

Uno de los temas del comité puede llegar a contar con una fecha específica que marcará el inicio del debate, así como un límite de corte histórico claramente definido. Esto significa que toda la información, eventos o decisiones posteriores a esa fecha no podrán ser utilizados como argumentos dentro del debate.

La información posterior al corte histórico podrá ser consultada únicamente como referencia académica, con el fin de que los delegados comprendan mejor el impacto futuro de las decisiones que se están simulando. Sin embargo, no podrá ser citada ni utilizada directamente en intervenciones formales.

Esta dinámica busca reforzar el carácter histórico del comité, otorgando a los delegados el control del desarrollo narrativo de los acontecimientos. Las decisiones que se tomen durante el debate podrán alterar el curso de la historia simulada, generando escenarios alternativos dentro del marco del comité.

Nota: Si la fecha no se especifica dentro de la guía académica, significa que el contexto temporal es amplio y no se encuentra situado en un pasado específico. Si se tienen dudas por favor escribir a comcol.asobilca32@gmail.com

VESTIMENTA Y REPRESENTACIÓN VISUAL

Los delegados de la Comisión Colombia están invitados a asistir con vestimenta que aluda a la figura histórica que representan. Esto puede incluir atuendos formales, colores simbólicos, accesorios discretos o elementos inspirados en la época del personaje.

La vestimenta busca fortalecer la inmersión y el carácter representativo del comité, pero siempre deberá respetar el código de vestimenta institucional. En este sentido:

- No se permite el uso de símbolos ofensivos, discriminatorios o que promuevan ideologías de odio.
- La vestimenta debe ser prudente, respetuosa y adecuada para un espacio académico.
- Cualquier duda sobre la pertinencia de un elemento deberá consultarse previamente con la mesa.

El incumplimiento de estas disposiciones podrá derivar en llamados de atención o sanciones conforme al reglamento del modelo.

CONSIDERACIONES FINALES

La Comisión Colombia es un comité exigente, pero profundamente enriquecedor. Su éxito depende en gran medida del nivel de preparación, compromiso y responsabilidad de cada delegado.

Se espera que los participantes asuman su rol con seriedad, respeto y disposición al diálogo, entendiendo que el objetivo último del comité no es imponer posturas, sino construir conocimiento colectivo sobre la realidad colombiana.

La mesa directiva estará disponible para resolver dudas, orientar el debate y garantizar que el desarrollo del comité se mantenga fiel a sus principios académicos y formativos.

Bienvenidos a la Comisión Colombia.